

LE LIVRE DES ROIS CAERWYN.  
Annexe Royale du Chant du Fer.  
Consigné par l'Ordre Exégète d'Aen Doravel.  
Sceau du Protecteur du Nord.

## INTRODUCTION - DU SANG DU SOLEIL D'HIVER.

> « Lorsque les Sept dressèrent les montagnes, ils gardèrent pour le Nord un cœur de glace et de lumière.  
C'est dans cette lumière que naquit le Sang Caerwyn. »  
- Versets du Pacte, Chant IX

Le présent Livre est la chronique sacrée des Souverains de Valdara,  
héritiers du Soleil d'Hiver, gardiens du Fer et de la Glace,  
et premiers défenseurs du Pacte des Hommes.

Depuis l'an 0 du Pacte,  
seule une lignée n'a jamais cédé :  
celle des Caerwyn, dont le nom signifie, dans l'ancienne langue,  
« ceux qui portent la lumière dans le froid ».

Leur histoire s'étend sur soixante-dix Cycles de Sang,  
couvrant près de deux millénaires d'hivers, de guerres,  
de serments et de reconstructions.  
Chaque souverain y est consigné non pour la longueur de son règne,  
mais pour la trace qu'il a laissée sur la pierre glacée du Nord.

Le Livre s'ouvre avec Henric I,  
qui unifia les baronnies du Nord et posa les fondations  
du royaume que nous nommons aujourd'hui Valdara.  
Depuis lui, dix-sept rois ont porté son nom,  
toujours en des époques de renouveau, de crise ou de transition,  
comme si le sang lui-même se souvenait du premier Henric  
et de l'éclat qu'il donna au Nord.

> « Là où naît un Henric, le Nord respire à nouveau.  
Là où meurt un Henric, un hiver de cendres approche. »  
- Doctrine Exégète, Table V

La Maison Caerwyn n'est pas seulement une dynastie :  
c'est une géographie, une mémoire, un axe du monde.  
Ses rois ont relevé des cités effondrées, repoussé des invasions,  
enduré des hivers qui auraient brisé d'autres royaumes.  
Ils ont créé des lois, des fortins, des ordres chevaleresques,  
des traités de paix et des guerres de survie.

Pour cette raison, les Exégètes enseignent que :

> « Tant que le Sang Caerwyn demeure, Valdara demeure. »

Ce Livre n'est pas une simple chronologie.  
C'est le récit des serments qui ont façonné le Nord,  
des victoires qui l'ont sauvé,  
des erreurs qui l'ont menacé,  
et des lumières qui l'ont guidé  
à travers les nuits longues du monde.

À la fin du Livre,  
le lecteur atteindra le règne de Henric XVIII,  
dénommé Roi-Soleil,  
dont la mort ouvrit la porte à la plus sombre des prophéties :  
la Prophétie du Fer.

#### CHAPÔ NARRATIF - DES ARCHIVES DU NORD.

Avant d'ouvrir les Tables,  
le lecteur doit comprendre que les rois de Valdara  
ne sont pas comptés seulement en années,  
mais en Cycles, en Serments, et en Lignées.

Depuis la fondation du Pacte,  
les Exégètes consignent chaque règne selon trois mesures sacrées :

le Cycle de Sang,

le Rite de Couronne,

la Trace du Souffle.

Ces trois piliers forment ce que les scribes nomment :  
l'Arkive Royale,  
c'est-à-dire l'ensemble des traditions, lois, rites et dates  
qui permettent de comprendre non seulement quand régna un souverain,  
mais comment Valdara respira sous son commandement.

> « Une année n'est rien.  
Un Cycle, tout.  
Car le Sang marque ce que le temps oublie. »  
- Fragment de la Table II, Aen Doravel

Ainsi, ce Livre ne se contente pas d'énumérer les rois.  
Il expose les rythmes sacrés qui définissent leur légitimité,  
les usages qui scellent leur couronnement,  
les serments qui lient leur âme au Nord,  
et la coloration du Souffle  
qui passe d'un Caerwyn au suivant.

Les Exégètes distinguent en effet :

la Généalogie,

la Légitimité,

et la Mémoire.

La Généalogie dit d'où vient le sang.  
La Légitimité dit pourquoi il règne.  
La Mémoire dit ce qu'il laisse derrière lui.

Le lecteur trouvera dans les pages suivantes  
la première de ces Tables sacrées :  
celle des Cycles de Sang,  
qui ordonne la succession des rois  
depuis Henric I jusqu'au Roi-Soleil, Henric XVIII.

> « Que celui qui ouvre ces Tables  
sache qu'il entre non dans une histoire,  
mais dans une lignée. »  
- Prologue des Protecteurs, année 801 AP

#### TABLE EXÉGÉTIQUE - DES CYCLES DE SANG.

Consignée par l'Ordre Exégète d'Aen Doravel.  
Reconnue par la Table des Protecteurs de Valdara.

##### I. DE LA NATURE DU CYCLE.

> « Le sang des rois n'est point compté en années,  
mais en hivers. »  
- Doctrine Exégète, Table I

Un Cycle de Sang est la mesure sacrée par laquelle les Exégètes évaluent la durée, la pureté et la continuité d'une lignée royale.

Il ne correspond ni à un règne, ni à une génération, mais à la transmission complète du Souffle souverain d'un Caerwyn à son successeur.

Selon les calculs anciens, un Cycle s'étend en moyenne sur trente-trois hivers, bien que certains fassent exception (lorsque la guerre, la maladie ou le Souffle en précipitent la fin).

Ainsi, depuis l'an 0 du Pacte, on compte soixante-dix Cycles de Sang, qui constituent l'ossature de la maison Caerwyn et la structure profonde de l'histoire de Valdara.

## II. DE LA NAISSANCE D'UN CYCLE.

Un Cycle s'ouvre lorsque trois événements sacrés s'accomplissent :

1. Le Rite de Couronne  
par lequel le successeur accepte le poids des Hivers ;

2. La Reconstruction du Serment,  
où les Protecteurs renouvellent leur fidélité ;

3. La Trace du Souffle,  
moment où les Exégètes confirment  
que le sang du nouveau souverain répond  
aux Flux anciens de Valdara.

Sans ces trois actes,  
nul règne ne peut être reconnu comme Cycle légitime.

> « Celui qui n'est pas couronné par les rites  
n'est qu'un porteur de métal, non un roi. »  
-Commentaire sur Henric IV

## III. DES TROIS COULEURS DU CYCLE.

Les Exégètes distinguent trois états, appelés les Couleurs du Cycle :

1. Cycle Blanc

Cycle d'abondance, de stabilité et de paix.  
Henric III et Valion V furent des rois de Cycle Blanc.

## 2. Cycle Gris

Cycle de transition, de travaux, de réformes,  
de tensions contenues ou d'hivers difficiles.  
La plupart des rois prudents y sont classés.

## 3. Cycle Noir

Cycle de guerre, de famine, de maladie ou de rupture.  
Les Cycles Noirs marquent les pages les plus sombres du Nord.

Chaque Cycle reçoit officiellement sa couleur  
lorsqu'un successeur monte sur le trône  
et que les Exégètes consignent l'état du royaume.

## IV. DE LA DURÉE SACRÉE.

Bien qu'on estime un Cycle à trente-trois hivers,  
les Exégètes reconnaissent trois formes de durée :

Cycle court : moins de vingt hivers

Cycle plein : vingt à cinquante hivers

Cycle prolongé : plus de cinquante hivers

Les Cycles prolongés sont rares et considérés comme signes du Souffle.

## V. DU SOUFFLE ET DE LA LÉGITIMITÉ.

Pour qu'un Caerwyn soit reconnu comme Roi légitime,  
les Exégètes doivent constater trois signes :

1. L'Onde du Sang,  
vibration fluctuante propre aux descendants de Caerwyn Ier ;

2. L'Alignement des Flux,  
phénomène par lequel les Flux du Palais du Nord  
se stabilisent à la mort d'un roi et se réorganisent autour de son héritier ;

3. La Marche des Protecteurs,  
procession durant laquelle le nouveau roi traverse la capitale  
sous la garde des Cohortes Dorées.

Lorsque ces trois signes apparaissent,  
le Cycle est inscrit dans les Archives  
et devient irrévocable.

## VI. DES CYCLES DE SANG BRISÉS.

Rarement, un Cycle peut être déclaré Brisé :

si le roi meurt sans successeur légitime,  
si le Serment royal est violé,  
ou si le Souffle refuse l'héritier (phénomène attesté six fois).

Les Cycles Brisés ne sont ni numérotés ni célébrés.  
Ils demeurent des cicatrices historiques,  
enseignées pour prévenir la chute des futurs rois.

## VII. CONCLUSION DE LA TABLE.

Les Cycles de Sang ne sont pas de simples jalons chronologiques.  
Ils sont la respiration du Nord,  
la mémoire des rois,  
la preuve que la souveraineté Caerwyn  
n'est pas seulement politique,  
mais inscrite dans les Flux mêmes du monde.

Celui qui lit les Cycles  
comprend les hivers,  
les lumières,  
et la logique profonde du royaume.

## TABLE EXÉGÉTIQUE DE LA ROYAUTÉ VALDARIENNE.

Consignée par l'Ordre Exégète d'Aen Doravel.  
Sceau de la Table des Protecteurs.  
Reconnue par la Couronne du Soleil d'Hiver.

## I. DU POUVOIR ROYAL.

> « Un seul porte la Couronne,  
mais mille portent le Serment. »  
- Doctrine Exégète, Table VII

Le Roi de Valdara est l'autorité suprême du Nord.  
Il détient les pleins pouvoirs militaires, politiques et judiciaires.  
Son règne n'est limité ni par les années, ni par les usages,  
mais par la seule volonté du Souffle et la continuité de son Sang.

Sa parole peut lever une armée, sceller un traité, proclamer une guerre,  
ou remodeler les lois du royaume.  
Il est l'axe autour duquel s'organisent les Cohortes, les cités fortifiées,  
et l'ensemble des traditions du Nord.

Cependant, nul roi ne règne seul :  
la Couronne ne peut se dresser sans la garde vigilante  
de la Table des Protecteurs.

## II. DE LA TABLE DES PROTECTEURS.

La Table des Protecteurs est le Conseil Sacré  
qui entoure la Couronne depuis le premier Henric.  
Elle ne détient pas le pouvoir,  
mais en est la mémoire, la tempérance, et la vigilance.

Elle siège à six voix, appelées les Six Gardes :

### 1. Le Protecteur du Nord

Titre sacré porté par le roi lui-même. Il siège en premier à Table, car nul ne protège le nord plus que celui qui le gouverne.

### 2. Le Chef de l'Armée Royale

Gardien de la discipline, maître des campagnes militaires.

### 3. Le Commodore de la Cohorte Dorée

Chef de la garde d'élite ; garant de la sécurité du roi et de la capitale.

### 4. Le Haut-Exégète

Autorité doctrinale suprême.

Il rappelle les Lois du Pacte, du Souffle et des Flux.

#### 5. L'Exégète-Scribe

Gardien des Archives.

Il consigne chaque décision, chaque rite et chaque faille du roi.

#### 6. Le Conseiller Royal

Voix civile et diplomatique, lien entre la Couronne et le peuple.

Ces six voix forment le bouclier du royaume.

Le roi gouverne ; la Table veille.

### III. DU DROIT D'OPPOSITION.

Bien que la Couronne soit absolue,

la Table possède un droit sacré nommé Droit d'Opposition :

> « Elle ne commande point,

mais elle peut dire non. »

- Glossaire des Protecteurs, entrée XII

Le droit d'opposition permet aux Protecteurs de :

refuser un décret,

suspendre une décision,

retarder une proclamation de guerre,

demander révision d'une loi,

ou convoquer un conseil d'urgence.

Toutefois :

**!** Le Droit d'Opposition n'est pas un pouvoir souverain.

Il ne peut ni renverser le roi,

ni gouverner à sa place,

ni déclarer la guerre,

ni signer un traité.

Il ne peut que mettre en garde,  
et rappeler le roi à son Serment.

Lorsque le roi maintient sa décision  
après une Opposition formelle,  
la Table doit s'incliner.

Valdara ne connaît qu'un seul trône.

#### IV. DES LIMITES DU SERMENT ROYAL.

Le Serment Royal, prononcé lors du Rite de Couronne,  
impose trois limites sacrées au souverain :

1. Ne jamais rompre la défense du Nord.
2. Ne jamais renier le Sang Caerwyn.
3. Ne jamais agir contre les Flux du Pacte.

Si un roi viole ouvertement l'une de ces trois bornes,  
la Table peut déclarer son règne désaligné,  
et refuser la légitimité du Cycle.

Cela n'a été proclamé  
qu'à quatre reprises dans toute l'histoire Caerwyn.

#### V. DE LA MARCHE DES PROTECTEURS.

À chaque couronnement,  
la Table accompagne le roi lors d'une procession sacrée  
appelée la Marche des Protecteurs,  
où les Cohortes Dorées forment un cercle d'acier autour de la Couronne.

Ce rite affirme que :

le roi commande,  
mais les Protecteurs veillent,  
et le Souffle juge.

Sans cette Marche,  
aucun règne ne peut commencer.

## VI. DE L'HARMONIE ENTRE FER ET COURONNE.

La doctrine exégétique enseigne que :

> « Le Fer sans la Couronne est brut.  
La Couronne sans le Fer est vide. »  
- Table des Deux Forces

Le roi représente la lumière du Nord :  
vision, autorité, stabilité.

Les Protecteurs représentent son fer :  
discipline, vigilance, continuité.

Lorsque les deux sont alignés,  
Valdara est invaincue.

Lorsque l'un trahit l'autre,  
le royaume s'effondre dans le froid.

## VII. DES CAS EXCEPTIONNELS.

La Table peut, en des situations rares,  
refuser un rite royal :

si le souverain élu n'est pas reconnu par les Flux,

si la lignée est contestée,

si le Serment Royal a été violé,

ou si l'Onde du Sang ne répond pas.

Dans ces cas,  
la Marche des Protecteurs est suspendue  
jusqu'à résolution du conflit.

Le dernier refus de rite  
eut lieu sous Henric XIII,  
lors de la Crise du Bois Mort.

## VIII. CONCLUSION DE LA TABLE.

La Royauté de Valdara n'est ni une tyrannie,  
ni une monarchie partagée.  
Elle est un équilibre sacré  
où la Couronne détient tout le pouvoir  
mais ne règne jamais sans témoin.

> « Un roi peut commander.  
Seul un roi écouté peut gouverner. »  
- Maximes des Protecteurs, strophe 14

Ainsi s'achève la Table Exégétique  
sur la nature du pouvoir en Valdara.

## LIGNÉE DES ROIS DE VALDARA.

De (c. 400 AP) à (1999AP)

Maison Caerwyn - Sang du Soleil d'Hiver

> « Le Nord ne change point : il se transmet. »  
- Chroniques du Sceau Blanc

HENRIC I (396–431 AP)

Fondateur de la lignée des Henric.  
Unifia les baronnies du Nord après les Guerres des Grèves.  
Régnait quand le premier "Cercle des Protecteurs" fut instauré.

Successeur → Son fils : Valion II

Valion II (431–462)

Stabilisation du royaume. Fortification des cols.

Thanyl I (462–498)

Roi austère, obsédé par l'ordre militaire.

## HENRIC II (498–524)

Mort au combat contre les pillards du Nord-Brisé.  
Premier roi à mourir “debout”, selon la légende.

Successeur → Son fils : Aerys I

## Aerys I (524–556)

Réorganise la capitale. Aucun événement majeur.

## Ghendrik I (556–591)

Long règne calme, période fertile.

## HENRIC III (591–629)

Surnommé “le Blanc” pour avoir restauré l’ordre après deux hivers terribles.  
Créa les Lois du Serment.

Successeur → Son neveu : Valion III  
(son fils unique mourut dans un effondrement.)

## Valion III (629–661)

Diplomate. Premier traité militaire avec Averna.

## Serik I (661–689)

Règne bref, décédé d'une maladie.

## HENRIC IV (689–721)

Grand réformateur militaire.  
Créa l'uniforme officiel des Cohortes Dorées.

Successeur → Son fils : Thanyl II

## Thanyl II (721–752)

Reconnu pour son administration exemplaire.

#### Aeran I (752–787)

Très aimé. Période prospère.

#### HENRIC V (787–820)

Roi sévère mais juste.  
Restauration des Forts de l'Est.

Successeur → Son fils : Ghendrik II

#### Ghendrik II (820–857)

Période calme, presque oubliée des archives.

#### Aerys II (857–889)

Mort en chute de cheval. Reine régente pendant 2 ans.

#### HENRIC VI (891–928)

Surnommé “le Guetteur” : réforma les frontières.  
Premier roi à établir un réseau d'éclaireurs permanents.

Successeur → Son fils : Valion IV

#### Valion IV (928–962)

Époque des Runiers du Nord.

#### Thanyl III (962–995)

Améliora l’administration fiscale.

#### HENRIC VII (995–1031)

“Henric le Restaurateur”  
Reconstruisit la capitale après un incendie majeur.

Successeur → Son fils : Ghendrik III

Ghendrik III (1031–1068)

Stabilité totale.

Aeran II (1068–1099)

Mort de vieillesse à 82 ans.

HENRIC VIII (1099–1137)

Très populaire.

Amplia le prestige chevaleresque des Protecteurs.

Successeur → Son fils : Valion V

Valion V (1137–1172)

Roi bâtisseur, extensions des quartiers nobles.

Thanyl IV (1172–1206)

Long règne. Premiers contacts avec Selvaris.

HENRIC IX (1206–1244)

Roi énergique.

Création des premières académies militaires du Nord.

Successeur → Son fils : Serik II

Serik II (1244–1272)

Guerres mineures dans les Marches de l'Est.

Aerys III (1272–1301)

Règne court, controversé.

HENRIC X (1301–1342)

Réputé colérique mais très efficace.  
Réforma la Justice du Nord.

Successeur → Son fils : Aeran III

Aeran III (1342–1373)

Période d'abondance.

Ghendrik IV (1373–1406)

Mort sans héritier → début d'une crise.

HENRIC XI (1406–1441)

Monté sur le trône par consensus des Protecteurs.  
Stabilisa le royaume après la “Crise des Quatre Hivers”.

Successeur → Son fils : Valion VI

Valion VI (1441–1477)

Progrès agricoles au Nord.

Thanyl V (1477–1509)

Fin diplomate.

HENRIC XII (1509–1548)

“Henric l'Hivernal”  
Vainqueur des Guerres des Trois Fortins.

Successeur → Son fils : Ghendrik V

Ghendrik V (1548–1582)

Période calme, inflation mineure.

Aerys IV (1582–1611)

Roi aimé mais inefficace.

HENRIC XIII (1611–1647)

Tragiquement mort lors d'une embuscade.  
Son règne inspira la légende du "Roi du Bois Mort".

Successeur → Son fils : Aeran IV

Aeran IV (1647–1680)

Modernisation des routes commerciales.

Valion VII (1680–1713)

Politique d'ouverture rare pour Valdara.

HENRIC XIV (1713–1750)

Charismatique. Très respecté.  
Codifia les Joutes de Lance.

Successeur → Son fils : Thanyl VI

Thanyl VI (1750–1783)

Règne sobre.

Ghendrik VI (1783–1812)

Mort lors d'un hiver extrême.

HENRIC XV (1812–1849)

Roi stratégique, renforça l'espionnage du Nord.

Successeur → Son fils : Serik III

Serik III (1849–1882)

Roi-médiateur.

Aerys V (1882–1916)

Connu pour ses excès, mais réformateur.

HENRIC XVI (1916–1953)

Ton Henric le plus important avant les romans.  
Grand réformateur.

Successeur → Son fils : Henric XVII

HENRIC XVII (1953–1990)

Le père du roi d'Iron Prophétie.  
Règne stable, structuré, respecté.

Successeur → Son fils : Henric XVIII